

## Posible, generar excedentes del crudo (El Financiero 29/05/08)

Posible, generar excedentes del crudo (El Financiero 29/05/08) Eduardo Jardón Jueves, 29 de mayo de 2008 Con los precios actuales, México obtendría 250 mil mdp extra. Este año la exportación y la producción serán menores a las de 2007. Beneficios se diluirán en subsidios a gasolinas; absorberán 200 mil mdp. En el primer trimestre no se registraron ingresos excedentes provenientes del petróleo, pero si se sostiene la cotización del crudo en rangos elevados podrían obtenerse unos 250 mil millones de pesos adicionales en todo el año. Esto, si el volumen de la plataforma de exportación y el precio del dólar en 2008 se comportan conforme a los pronósticos. Sin embargo, la mayor parte de estos recursos se destinará al subsidio de los precios de las gasolinas, el diesel y el gas LP. El gobierno prevé que para evitar que los consumidores resientan un impacto por el alza mundial en las cotizaciones de los energéticos, erogará unos 200 mil millones de pesos para apoyar los precios. En los últimos años los precios internacionales de los combustibles crecieron a un mayor ritmo que en el país, lo que implicó que en México hoy el costo de las gasolinas esté por debajo de su valor de producción; la diferencia la absorbe el gobierno. Si bien esta medida contribuye a mantener el poder adquisitivo de la población y evita que la inflación se salga de control, por otra parte reduce los ingresos excedentes netos, que se han destinado, entre otros rubros, a mejorar el balance público, al gasto del gobierno, y a infraestructura de Pemex y de los estados. A la fecha, el precio promedio de la mezcla mexicana de exportación es de 89.3 dólares, 40.3 dólares por arriba del estimado en el presupuesto para este año. Se calcula que cada dólar adicional en el precio del petróleo representa poco más de seis mil 250 millones de pesos adicionales en los ingresos, y equivale a 0.06 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). Si el precio promedio del crudo se mantiene en el mismo rango para todo el año, los ingresos adicionales representarían 2.4 por ciento del PIB. Esto compensará el menor volumen de producción y de exportación del crudo. Durante los últimos años, los ingresos petroleros han superado los pronósticos del gobierno, ante un precio de la mezcla mayor al esperado. Esto significó cuantiosos recursos para el gobierno, pero en este año los beneficios de los altos precios se diluirán en los subsidios, un menor volumen de producción y la fortaleza del tipo de cambio. Para este año se estima que la plataforma de exportación será de un millón 628 mil barriles diarios, por debajo del millón 683 mil que se planteó originalmente en el presupuesto de 2008. No obstante, en los primeros cuatro meses de este año se exportaron en promedio un millón 483 mil barriles diarios, 13 por ciento menos que en el mismo periodo de 2007. El rango de producción para este año se estima en 2.9 millones de barriles diarios, cifra inferior a la registrada en 2007, de 3.1 millones de barriles. Y el pronóstico para los próximos años es que la producción de crudo reportará un ligero descenso, para llegar a 2.8 millones en 2012, de acuerdo con el Programa Nacional de Financiamiento del Desarrollo (Pronafide). Esto, destacó el gobierno en el documento, propiciará un descenso en los ingresos petroleros como proporción del PIB, pues la evolución en los precios no será suficiente para compensar una menor plataforma de producción y un aumento en las gasolinas. Así, se prevé que para 2012 los ingresos provenientes del crudo serán de 7 por ciento del PIB, un punto porcentual menos a la cifra de 2007, de 8 por ciento. Esto implicará un impacto desfavorable para las finanzas públicas, ya que cerca de 40 por ciento de los ingresos totales del sector público dependen del petróleo.